

**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CURACAVÍ
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES SOCIALES
DE LA SOCIEDAD CIVIL DE LA COMUNA DE CURACAVI**

**ACTA SESION ORDINARIA N°4
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES SOCIALES DE LA SOCIEDAD
CIVIL DE LA COMUNA DE CURACAVI**

En Curacaví , a 29 de Octubre de 2019 , siendo las 16:30 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la sesión ordinaria del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de la comuna de Curacaví la que es presidida por el Alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Consejo Sra Violeta Alarcón Núñez. Con la participación de los Concejos y Concejeras, representantes de los siguientes estamentos:

Sra Yenny Vera Morales Presidenta Junta de Vecinos Villa San Gabriel, Alba Myriam Quinteros Saldivia Presidenta Consejo de Salud Hospital de Curacaví , Jimena Morales Peralta Presidenta Junta de Vecinos La Viña , Domingo Salgado Riquelme Presidente Club Adulto Mayor Armonia Otoñal , Mario Moraga San Martin Vice-Presidente Corporación de Curacaví , Doris Cordero Peñaloza Presidenta Club de Baile Brisas de Curacaví , René Santander Medel Presidente Agrupación de Artesanos Curacaví , Manuel Vásquez Daine Presidente Centro de Padres y Apoderado Escuela Valle de Puangue .

TABLA :

- Se aprueba	acta de la sesión ordinaria de fecha 16 de Enero de 2019
- Se aprueba	acta de la sesión ordinaria de fecha 28 de Enero de 2019
- Se aprueba	acta de la sesión ordinaria de fecha 14 de Marzo de 2019
- Se aprueba	acta de la sesión extraordinaria de fecha 30 de Abril de 2019

Temas a Tratar:

- Presupuesto Municipal 2020
- Proyecto Bandejón Central
- PADEM 2020
- Coordinación Mesas de Trabajo
- Varios

Alcalde : Se inicia la sesión con el consultando sobre la aprobación de algunas actas, luego se aclaran algunos puntos sobre la asistencia de los consejeros, y se piden algunas correcciones de las actas en sesiones pasadas, específicamente con un tema de cambio de domicilio de uno de los involucrados.

ALCALDE: Pregunta si se aprueban las actas de las siguientes fechas: 16 de enero de 2019, 28 de enero de 2019, 14 de marzo de 2019, y 30 de abril pendientes para la próxima sesión para su Aprobación .

Consejera Jimena Morales Peralta: Se consulta donde se deja registrada la asistencia de los consejeros.

ALCALDE: Consulta si es que hay alguna otra observación, pide que se hagan llegar a través del grupo de WhatsApp para que quede todo solucionado. Con esas correcciones, se darán por aprobadas las actas, modificando asistencia, aclarando que se trata de la Villa San Gabriel y no Santa Adriana, además de corregir el nombre de una junta de vecinos.

Punto 1: Aclaraciones de presupuestos

ALCALDE: Comenta que dentro de las obligaciones de COSOC está pronunciarse sobre el presupuesto municipal, el cual se le entregó al Concejo Municipal en Octubre. Dicho presupuesto está a cargo de Secpla, con su director Carlos Vásquez presente. Agrega que se hará llegar un resumen de todo lo que supone el presupuesto. Hay dos documentos, la cartera de proyectos y la estructura de ingresos y gastos de 2020.

Consejera Jimena Morales Peralta: Consulta si es que la información puede llegar una semana antes con el fin de conocer un poco más previo a la reunión.

ALCALDE: Propone presentar el presupuesto y luego, en una próxima sesión, se pueden comentar las observaciones y pronunciamientos del COSOC en una futura convocatoria.

Consejera Jimena Morales Peralta: Pide que haya más transparencia.

ALCALDE: Pide disculpas por la descoordinación, agregando que la información ya se entregó a Concejo y es información importante. Comenta que lo más visible es el tema presupuestario, que son tres páginas, además de que se vean todos los proyectos reflejados en el presupuesto.

Intervención de varias personas: Comentan que cuando se hizo el conversatorio, se tomó conocimiento de las atribuciones que tiene el COSOC. Además se plantea la inquietud de cuál es la función del COSOC con las organizaciones comunitarias, ya que muchas ven una cierta representatividad pero no muchos saben de la existencia de esto. Se propone además ver la posibilidad de tomar contacto con distintas organizaciones, sin repetir, con el fin de armar una red de contacto con distintas organizaciones y juntas de vecinos, permitiendo así rescatar inquietudes de las personas como educación y que la gente se pueda sentir representada.

ALCALDE: Plantea que si se quiere hacer las sesiones de forma más seguida, eso se puede conversar, comentando que el municipio tiene la disposición de que todas las dudas del COSOC sean aclaradas en estas instancias.

Punto 2: PADEM

Víctor Rivera López Director Daem: Habla sobre la presentación del proyecto para el próximo año, explicando algunos puntos sobre las necesidades y la guía de trabajo PADEM. Entre los principales puntos está reforzar la inclusión, mejorar resultados SIMCE y PSU, formación integral de alumnos, proyectos de integración, además de una rendición de recursos financieros mediante los gastos e ingresos para el año 2020.

Francisco Pinto Sagredo RR.HH Daem : Explica más en detalle los programas que se comentaron anteriormente, abordando la inclusión, la ley SEP, la incorporación de jardines infantiles.

ALCALDE: En resumen, comenta que se tienen algunas fuentes de ingreso específicas, como la subvención, el programa de integración escolar, la ley SEP, entre otros puntos. Presupuesto total para 2020 es de \$7988 millones.

Consejero Jimena Morales Peralta: Consulta como se divide la cifra a todos los colegios de la comuna.

ALCALDE: Aclara que todos los gastos se verán en detalle, pero la mayoría es directamente para contratación de personal, habiendo establecimientos que generan superávit por su cantidad de personal. Luego los distintos financiamientos que se reciben, como asistencia escolar, PIE, entre otras cosas.

Consejero Manuel Vásquez Daine: Consulta sobre lo que pasa con la asistencia de los alumnos, si es que se debe recuperar las clases.

ALCALDE: Comenta que por prudencia se suspendieron clases, y que lo normal que cuando hay perdida de clases, estas se deben recuperar, explicando también lo que pide el ministerio para garantizar el cierre del año en las medidas necesarios.

Consejera Doris Cordero Peñaloza : Aclaran que se consulta el tema por los problemas que se han tenido en años anteriores, ya que se planifica un término de clases que se cambiaría a última hora en caso de recuperar.

ALCALDE: Reitera que el foco es el aprendizaje de los niños, que alcancen a pasar las materias que tiene y no queden débiles en contenido.

Consejera Doris Cordero Peñaloza: Plantea que la jornada completa no es bien aprovechada, que no ha cumplido lo prometido y que se debería utilizar de mejor manera.

ALCALDE: Comenta que aunque se falte un día, se debe recuperar, ya que el Ministerio de Educación pide un mínimo de horas para aplicar los contenidos que se enseñan. Luego se comentan aspectos sobre la asistencia de los profesores.

Víctor Rivera López Director Daem: Plantea el desarrollo de convenios con profesionales para trabajar con ellos durante los próximos meses. Comenta que actualmente se trabaja con UDLA y Universidad Católica para apoyar alumnos en práctica.

Consejero Doris Cordero Peñaloza: Consulta si existe algún catastro de profesionales de la materia en Curacaví y que puedan participar de lo que se está hablando. Luego se pide fiscalización en la asistencia de los profesores, además se cuestionan las licencias largas de algunos docentes.

ALCALDE: Aclara que se han hecho análisis de algunas licencias, ya que se han registrado múltiples casos desde el mismo lugar.

Francisco Pinto Sagredo RR.HH Daem: Detalla los más de 6 mil millones que se utilizan en gastos de personal. Luego se explican detalles de los gastos en materiales de uso, consumo, servicios básicos, mantenimiento y reparaciones, servicios generales, servicios financieros, técnicos y profesionales, capacitaciones, pasajes, gastos menores, otros gastos, y más.

ALCALDE: Comenta sobre demanda del bono SAE, la cual se ha ganado en dos instancias, y está pendiente una tercera. Explica de qué trata el bono y como se originó la demanda.

Francisco Pinto Sagredo RR.HH Daem: Finaliza su presentación comentando de que el próximo año desarrollarán una serie de planes que permitan generar alianzas estratégicas en beneficio de la comunidad educativa.

ALCALDE: Consulta si existe alguna duda, haciendo el llamado para que lo analicen y se deje pendiente para una próxima sesión.

Sr. Víctor Rivera López Director Daem : Solicita la generación de contacto con las organizaciones faltantes.

ALCALDE PROPONE QUE SE REVISE AL FINAL, EN PUNTOS VARIOS, LUEGO SE TOMA CONOCIMIENTO DEL PADEM Y SE PASA AL SIGUIENTE PUNTO.

Punto 3: Presupuesto Municipal 2020

Se hablará de presupuesto de ingreso, presupuesto de gastos, e inversión. Se ponen de acuerdo para revisar la información en el resumen que se entrega y se comienzan a conversar los puntos. Los ingresos es lo primero que se habla.

Sr Carlos Vásquez Álvarez Director de Secpla: Saluda y explica detalles sobre el documento que se les entregó a los miembros del COSOC, agregando que el presupuesto total es de más de 7 mil millones, conversando un poco sobre los ingresos en patentes, licencias, participación territorial, entre otras cosas.

ALCALDE: Aclara que existen distintos montos por habitante en distintos municipios, siendo alrededor de \$225 mil pesos por habitante en Curacaví, menor a lo que es en otras comunas.

Además entrega algunas de las principales diferencias de las comunas rurales con las urbanas, explicando cómo eso se ve reflejado en el fondo común municipal. También se explica el rol de Aguas Andinas y cómo el municipio debe preocuparse del agua potable en zonas rurales, lo que genera una serie de conflictos por atribuciones en la Ley de Servicios Sanitarios.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla: Explica que un tercio del presupuesto municipal proviene del fondo común mencionado anteriormente. Además, explica algunos detalles del saldo inicial de caja, entre otros detalles de los ingresos municipales.

ALCALDE: Entrega como ejemplo las mejoras del estadio, explicando que los montos del proyecto determinan la duración de los proyectos y otros aspectos.

Consejera Jimena Morales Peralta: Consulta sobre el ítem de fondos de terceros y otros.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla : Comenta que son ingresos por devoluciones de caja chica, y fondos a rendir que deben reintegrarse al presupuesto de la municipalidad, el que presupuestariamente se incluye como ingresos. Quedará pendiente el tema para analizarlo en otra reunión.

ALCALDE: Detalla gastos en personal. Comenta también que se está trabajando en una nueva planta, ya que había la misma cantidad de funcionarios que en 1994, siendo que la comuna ha crecido considerablemente. Un máximo del 42% puede ir a personal, con la contrata que no puede ser más de un 40% de la planta y otras remuneraciones no más del 10%.

Consejera Jimena Vásquez Álvarez: Consulta de cuánto es el sueldo de un concejal.

Carlos Vásquez Álvarez Director de Secpla: Responde que poco más de \$700 mil pesos. Luego explica otros detalles de los montos expuestos, principalmente del apartado "otros gastos de personal".

Consejera Doris Cordero Peñaloza: Consulta por qué se le da viático a los concejales.

ALCALDE: Aclara que todo lo pagado en viáticos es de manera municipal. Además comenta que intenta regular el tema de capacitaciones, que no sea más de una al año ya que antes todas las salidas las aprobaba el mismo concejo. Ahora los viáticos dentro del país los aprueba el Alcalde, mientras que si es en el extranjero lo ve el concejo.

Luego detalla otros gastos municipales como servicios básicos, combustible, agua de las plazas, funcionamiento de los edificios municipales, mantenimientos, reparaciones, repuestos, entre una serie de otros gastos como subvenciones, voluntariados, bonos, asistencia social, ayudas sociales, programas de ayuda, medicamentos, mejoramiento habitacional, entre otras.

Consejero Mario Moraga San Martín: Consulta sobre los \$40 millones de presupuesto para mejoramiento habitacional, y si los arreglos en villas están incluidos ahí.

ALCALDE: Aclara que la reparación de villas aparece en otro ítem, pero también existe un fondo para emergencias aparte para el caso de incendios. Todo se enmarca dentro de un programa social, dependiendo de las necesidades se pide un aporte y se hace el mejoramiento. Luego detalla sobre la ayuda a estudiantes de educación superior, agregando que se ayuda a alrededor de 200 jóvenes al año. También habla de los \$20 millones que se pagan en cuotas de distintas asociaciones de las que el municipio es parte.

Carlos Vásquez Álvarez Director de Secpla: Detalla más puntos del presupuesto.

ALCALDE: Habla sobre el proyecto del Centro de Difusión y Emprendimiento, el cual se implementaría en el sector de Campolindo para así llevar todas las oficinas de emprendimiento en un solo recinto. Además se conversa sobre el centro para productos comunales, que se está gestando actualmente.

Consejero Myriam Quinteros Peters: Se consulta por lomos de toro, en especial en el sector del hospital.

ALCALDE: Explica que por un tema normativo ha costado realizar lomos de toro en la avenida, y por qué no se pueden implementar debido a la angostura de la calle. Para el sector del colegio San José Obrero, se está pensando cómo implementarlo, así como también un eventual traslado del paso de cebra que hay afuera del establecimiento.

Consejera Alba Myriam Quinteros Saldivia: Comenta sobre los problemas afuera del pasaje valladares, principalmente por estar en bajada y la alta velocidad que pasan los vehículos, convirtiendo el paso de cebra en un peligro.

ALCALDE: Comenta que se analizaran varios proyectos, pero que el municipio está en una buena posición financiera.

Consejero Mario Moraga San Martín: Pregunta sobre los daños en el contexto de las manifestaciones y cómo se podrá solucionar eso.

ALCALDE: Se envió registro de daño por las manifestaciones, con el asfalto siendo el principal problema por las barricadas. El Gobierno Regional validó \$12 millones, pero entregaron \$5 millones, por lo que el municipio correrá con los otros gastos. Además, plantea preocupación por la marcha que partirá desde Valparaíso a Santiago, y que podría generar daños en la comuna.

Punto 4: Inversiones en proyectos

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla: Expone distintos proyectos pendientes que se están analizando para 2020, tales como plantas de tratamiento, mejoras viales, tenencia responsable de mascotas, saneamiento sanitario, integración de servicios generales, y otros.

Consejera Jimena Morales Peralta: Plantea inquietudes con el pago de las cuotas por el arriendo de nichos en el cementerio municipal.

ALCALDE: Comenta que al arrendar nichos queda estipulado el tiempo, en el caso de la comuna son 5 o 10 años renovables. En la comuna se han visto dos situaciones, por lo que lo normal es que avisen cuánto queda al momento de pagar la mantención, pero pocos lo hacen así que no se enteran de lo que queda. Se implementó un incentivo para que en el cementerio se vayan cumpliendo metas y la información esté más a la vista para estar en sistema. Espera que la situación mejore pronto, porque ahora se cuenta con una base de datos más consistente para evitar este tipo de problemas.

Consejero René Santander: Consulta sobre el principal motivo que genera ese problema en el hecho de que no se informe sobre el tiempo de arriendo de nichos.

ALCALDE : Comenta que la resolución sanitaria del cementerio fue un problema porque era imposible determinar la cantidad de personas sepultadas. Se tiene información desde el momento que se hizo cargo la municipalidad , aunque hay muchos documentos ilegibles por su antigüedad. Esa situación histórica se trata de corregir agregando esa información al sistema.

Consejero Mario Moraga San Martín: Piden que el apoyo municipal con el cementerio sea permanente, poniendo letreros que informan el hecho de que se debe regularizar.

ALCALDE: Comenta que se hizo, pero se recibieron reclamos, por lo que se optó por instalar un letrero general para que se pongan al día.

Consejera Yenny Vera Morales: Afirman que la gente debería hacer un *mea culpa* y entender que la situación pasa por quienes no pagan a tiempo.

ALCALDE: Comenta que hay muchas cosas que el municipio podría hacer para regularizar la situación, pero igualmente hay casos de gente que no ha pagado en casi 30 años.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla: Habla sobre los nichos del cementerio, cuya regularización en Seremi de Salud ya está aprobada. Agrega algunos otros detalles de saneamiento, los cuales están aprobados y otros en proceso de correcciones. También se incluye el mejoramiento de multicanchas.

Consejero Mario Moraga San Martín: Se consulta sobre la similitud de montos en una serie de proyectos, y por qué se produce ese fenómeno.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla : Comenta que es por el máximo que se permite para postular.

ALCALDE: Agrega que se postula el tope máximo para poder darle el máximo provecho posible al proyecto, por eso es que es el mismo monto en varios proyectos.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla: Continua el detalle de proyectos en la Subdere, hablando también de los proyectos del fondo de compensación Transantiago, con un tope de poco más de \$92 millones. Se detallan las iluminaciones en distintos sectores, principalmente en sector norte de la comuna, así como las calles principales del centro. También hay sectores rurales como Los Naranjos, Los Aromos, entre otros. La plaza de armas tiene una serie de mejoras que se realizarán, pero se está esperando un poco debido a las manifestaciones. Otro de los proyectos es la carpeta asfáltica de calle Circunvalación, Las Rosas.

Consejero Domingo Salgado Riquelme: Pregunta por la conexión a servicios básicos de algunos vecinos de la calle Carlos Brull.

ALCALDE: Comenta de que faltan algunos detalles, hay personas conectadas al agua potable, pero deben faltar permisos de SERVIU y Aguas Andinas para que esté todo en orden.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla: Detalla una variedad de mejoramientos, principalmente en materia vial como semáforos, iluminación, asfalto, mejoramiento de refugios peatonales, entre otras cosas. Todos proyectos en carpeta para el próximo año.

Consejero René Santander Medel: Pregunta sobre las ciclovías.

Carlos Vásquez Álvarez Director Secpla : Se está en reuniones al respecto, se hicieron algunos ajustes para que sea aceptado, ya que en dos ocasiones ha sido declarado desierto.

Consejero Gustavo Quinteros Peters : Consulta sobre el plano regulador.

ALCALDE: Aclara que el plano regulador comunal ve la parte urbana de la comuna, mientras que otros temas son regulados por el plano intercomunal, que define las zonas en donde las comunas pueden definir lo que quieran hacer. Ese plano también ve el sector rural.

CONSULTA SI EXISTEN MÁS DUDAS Y SE TOMA CONOCIMIENTO SOBRE EL PRESUPUESTO. DICHO ESO, SE PASA AL SIGUIENTE TEMA.

Punto 5: Proyecto de bandeón central

Consejero Mario Moraga San Martín: Comenta que se le hizo la sugerencia de que el las palmeras del bandeón deberían ser podadas para tener la altura necesaria.

ALCALDE: Aclara que el crecimiento es lento, así que esa propuesta no ayudaría mucho para solucionar algo en lo pronto. Agrega que espera que sea un proyecto que deje conforme a todos para su realización.

Consejero Jimena Morales Peralta: Sugiere que este proyecto debería ser resuelto a través de una consulta ciudadana, con el fin de tomar en cuenta la opinión de la gente.

ALCALDE: Comenta que el proyecto lo está haciendo una consultora, mientras que los recursos de ejecución los hará el Gobierno Regional. Agrega que se están contratando

consultoras para hacer proyectos de mayor envergadura, por lo que se espera que los proyectos que se postulan puedan multiplicar su presupuesto.

Se pretende construir un parque en el Estadio Julio Riesco, pero se está viendo la consultora por la envergadura del proyecto. Se está considerando también un nuevo edificio municipal, ya que el actual está quedando chico. Además existen otros proyectos que se quieren ejecutar, pero deben ser postulados con consultoras. El bandejón no es prioritario, pero ya está en ejecución.

Consejero Gustavo Quinteros Saldívia: Se exponen preocupaciones con algunos temas del bandejón, principalmente con la presencia de los Jacarandá, que no resiste mucho las heladas. Pese a que es un árbol rápido, es muy delicado. También comenta que otras de las especies que se mencionan en el proyecto tienen el mismo tipo de complicaciones.

Joan Rivera Quinteros Artíqueto de Secpla: Comenta que está externalizado, la consultora recibe las observaciones que se les están dando. La idea es que todo se evalúe ya que será algo representativo para la comuna, la cara visible y algo transversal para todos.

ALCALDE: Comenta que se definieron distintos criterios, como que sea representativo, sustentable debido a las sequías, entre otros criterios generales. Lo otro que se pide es que sea atractivo estéticamente para quien llega a Curacaví.

Consejero Gustavo Quinteros Saldívia : Plantea que el peumo también debería considerarse su eliminación del proyecto, por lento crecimiento y mucha necesidad de agua.

ALCALDE: Plantea que el tema de olores en las especies es algo que no es relevante, sumado a que en el Concejo se plantearon y que son complejas. Principalmente, es porque las personas pasarán rápido en los vehículos, por lo que se deben disponer los elementos estratégicamente. Se quiere recibir todas las sugerencias posibles.

Joan Rivera Quinteros Artíqueto de Secpla: Expone que el proyecto tiene especificaciones que deben considerarse, como los elementos representativos que se dispondrán, permitiendo una panorámica de todo lo que representa a la comuna.

ALCALDE: Plantea que se están analizando opciones para incluir elementos propios como los dulces, las tinajas de chicha, y otras cosas.

Joan Rivera Quinteros Artíqueto de Secpla: Comenta que otra parte considera permitir el ingreso en los pasos peatonales, determinando el ancho del bandejón. La idea es que sea de paso, pero si hay un paso peatonal se podría analizar una propuesta en un flujo controlado.

ALCALDE: Comenta que se está considerando algo pequeño, ya que por normativa se piden ciertas medidas de seguridad para quienes transiten por el lugar. La idea es generar un ancho adicional.

Joan Rivera Quinteros Artiquecto de Secpla: En el sector se proponen vallas peatonales. Además se considera un parrón, un pequeño espejo de agua también.

ALCALDE: Se considera el parrón, pero será un sector protegido para evitar accidentes en verano cuando comience a crecer el fruto.

Joan Rivera Quinteros Artiquecto de Secpla: La consultora está proponiendo un panorama general del proyecto, el municipio solo está considerando estas propuestas para ver qué pasará.

ALCALDE: Consulta sobre especies de árboles para el proyecto.

Consejero Mario Moraga San Martín: Plantea que hay que pensar bien en esa decisión, principalmente considerando especies bonitas estéticamente y que sean autóctonas. Se sugiere Liquidámbar, Crespón, entre otros. Se propone también poder continuar el bandeón hasta la plaza, pero no da el ancho por lo que no sería posible.

Joan Rivera Quinteros Artiquecto de Secpla: Se plantea que en tema de suelo no hay problemas con las especies, pero hay que definirlas muy bien.

ALCALDE: Agradece el nivel de análisis, hay interés e ideas que se pueden aprovechar. Se dejarán pendiente algunas cosas del proyecto, pero se adelanta que se considera un riego automático para tener una mantención permanente.

Consejera Jimena Morales Peralta: Se cuestiona la presencia del espejo de agua, ya que no aportaría y podría terminar lleno de basura.

ALCALDE: Comenta que el interés es incorporar el elemento de agua y que sea algo visible. Si hay alguna otra opción, están abiertos a considerarla.

Consejera Jimena Morales Peralta: Se pregunta por la iluminación del proyecto.

Joan Rivera Quinteros Artiquecto de Secpla: Comenta que sí está considerada, agregando que se deben considerar algunos íconos para incluir en el proyecto.

ALCALDE: Plantea que se han analizado distintas ideas como un cacho, dulces, tinajas, pero todo se complica en términos de comprensión del mensaje.

SE PLANTEA CONSIDERAR PROPUESTAS PARA CONVERSAR EN UNA PRÓXIMA REUNIÓN, ACORDANDO TAMBIÉN UNA PROPUESTA DE ESPECIES PARA DEFINIR EN EL PROYECTO. SE AGREGA TAMBIÉN QUE SE REALIZARÁN MESAS DE TRABAJO EN SAN JOSÉ OBRERO.

Punto 5: Consultas generales

Consejera Yenny Vera Morales: Se sugiere que se informe de los temas que se hablan en el COSOC para que la gente tenga conocimiento de ellos y puedan enterarse de las cosas que se hacen en Curacaví.

ALCALDE: Agradece la participación de la gente, pero entiende que hay muchas personas que opinan desde el desconocimiento y no entienden los temas en detalle. Parte de la labor de la municipalidad es educar en esos temas y que puedan ser comprendidos.

Consejera Myriam Quinteros Saldivia: Se pregunta cómo piensan estructurar todo lo que salga de las mesas de trabajo, ya que el aspecto país es algo que se debe considerar.

ALCALDE: Comenta que en cada mesa se tendrá un funcionario municipal viendo los temas respectivos de la mesa. Hay mucho desconocimiento en materia de demandas, por lo que hay que explicar cuáles son las atribuciones que tiene el municipio. Agrega una situación con alumnos del liceo que se manifestaron por temas que no corresponden con las facultades del Alcalde y el municipio.

Hubieron temas que se plantearon y que la municipalidad debe determinar hasta dónde puede llegar para que la discusión se ordene y poder así explicar hasta qué punto se puede intervenir en la solución de dichos problemas.

Consejero Mario Moraga San Martín: Se hace énfasis en el desconocimiento de la gente en algunos temas, como por ejemplo el conducto que se sigue para la instalación de los lomos de toro. Existe un desconocimiento en problemas que tienen solución y otros que no.

ALCALDE: Comparte que la mayoría de las demandas que se están analizando son nacionales, lo cual es valorable.

Consejera Jimena Morales Perales: Comenta lo injusto de las críticas al personal de vigilancia municipal, ya que ha tenido una buena experiencia con ellos.

ALCALDE: Asegura que la persona que criticó ni siquiera se mostró interesada en la conversación posterior. Comenta que en la parte urbana el personal ve principalmente infracciones, mal estacionados, y ese tipo de cosas que Carabineros no atiende. Entiende que la labor es de seguridad, y están tranquilos al respecto del trabajo que hacen, sobre todo en sector rural donde son prácticamente la única unidad de seguridad que llega.

Consejero Mario Moraga San Martín: Cuestionan diferencias entre sector urbano y rural.

ALCALDE: Comenta que es algo claro, por lo que los servicios municipales son mayores en sector rural en vez de urbano. Se plantean los proyectos del sector rural, ya que existen otro tipo de necesidades y prioridades.

Consejero Gustavo Quinteros Peters : Pide coordinación en materia de seguridad por las protestas.

• **ALCALDE:** Comenta que han tratado de organizar a los vecinos en materia de seguridad, pero que algunos vecinos no se atreven mucho a enfrentar a los manifestantes. Carabineros no está dando abasto y hay una situación fáctica que no da más. La idea es que todo se canalice en cosas positivas.

Se da término al Consejo Comunal de las Organizaciones Sociales de la Sociedad Civil de la Comuna de Curacaví a las 19:45 hrs



VIOLETA ALARCON NUÑEZ

Secretaria Municipal

Ministro de Fe

INTEGRANTES CONSEJO COMUNAL
MARTES 29-10-2019.-

BIOPTES 38 10 3010

SAÍÓN MINICIRÍ

NOMBRE Y APELLIDO INTEGRANTE COO	CARGO	INSTITUCIÓN	FONDO
1.- JUAN PABLO BARROS BASSO	ALCALDE	J.MUNICIPALIDAD DE CURACAVI	222992100
2.- VIOLETA ALARCON NUÑEZ	SECRETARIA MUNICIPAL	J.MUNICIPALIDAD DE CURACAVI	222992105
3.- YENNY DEL CARMEN VERA MORALES	PRESIDENTA	JUNTA DE VECINOS VILLA SAN GABRIEL	9883058677
4.- PATRICIA ISABEL ALVARADO ALARCON	PRESIDENTA	JUNTA DE VECINOS VILLA EL OLIVAR	9883633045
5.- GUSTAVO ANDRES QUINTEROS PETERS	PRESIDENTE	JUNTA DE VECINOS AVES DE CHILE	9993690114
6.- JIMENA DEL CARMEN MORALES PERALTA	PRESIDENTA	JUNTA DE VECINOS LA VIÑA	9993202798
7.- ALBA MYRIAM QUINTEROS SALDIVIA	PRESIDENTA	CONSEJO DE SALUD HOSPITAL CURACAVI	961234417
8.- DOMINGO BRIGIDO SALGADO RIQUELME	PRESIDENTE	CLUB ADULTO MAYOR ARMONIA OTOÑAL	9994423276
9.- CORINA ALICIA MUÑOZ ESCOBAR	PRESIDENTA	CONSEJO DE SALUD RURAL	988340604
10.- MARIO MORAGA SAN MARTIN	VICEPRESIDENTE	CORPORACIÓN CULTURAL DE CURACAVI	989282221
11.- MANUEL EULOGIO VASQUEZ DANE	PRESIDENTE	CENTRO DE PADRES Y APODERADOS ESCUELA VALLE DE PAUNGUE	976844230
12.- ROSA CABELO SAAVEDRA	PRESIDENTA	COMITÉ DE ALLEGADOS MARIPOSA	964980459
13.- DORIS DEL C. CORDERO PEÑALOZA	PRESIDENTA	CLUB DE BAILE BRISAS DE CURACAVI	995987781
<i>Presidente Sindicato de Artesanos Curacavi</i>	<i>Presidente</i>	<i>Asociación de Artesanos Curacavi</i>	<i>992816104</i>